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?隔265天，鲜艳的红色身影再次出现在了中超联赛的看台上。 在8?22日对阵
北京国安的比赛中，400余名上海上港球迷回到了他们熟悉的看台， 用呐喊和歌声
与球队一同并肩战斗，让空荡荡的球场终于有了些许生气。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

空场，成为了2020赛季中超联赛
一道独特的“风景线”，但这样的沉寂
随着中国足协于8月21日在苏州召开
的发布会就此打破，与此同时，上海上
港足球俱乐部负责球迷观赛的工作人
员邮箱内正在源源不断地涌入报名参
加远征的球迷信息，来自国王球迷会
的姚华就是其中的一员，“在中国足协
正式官宣之前，我们已经在球迷群里
收到了俱乐部组织现场观赛的通知，
包括一系列的流程和手续，虽然当时
只是一个预备报名，但已经让我们感
到有些兴奋了。”
作为本赛季首次向球迷开放看台

的测试赛，如何做好防疫工作成为了
重中之重，除了需要提供“苏康码”和
“14天行动轨迹”之外，七日内的核酸
检测报告同样必不可少，而包括国王
在内的各家球迷会也贴心地为球迷们
分享了《上海市核酸检测采样机构最
新名单》供大家选择，“一方面是考虑
就近，另一方面就是考虑出检测报告
的速度要快，因为时间还是比较紧张
的。包括我在内的大多数球迷之前都
没有去做过核酸检测，为了看球，大家
都是第一次去医院体验了一下。”

鉴于疫情防控的要求，中国足协
和苏州赛区组委会要求上港球迷采
用“整进整出”的模式，即必须在指定
地点乘坐大巴前往苏州奥林匹克体
育中心，不得自行前往球场，并且在
集合处进行第一次身份核验，相关工
作人员会根据之前提交的球迷名单
以及核酸检测报告，逐一对每个前往
现场观赛的上港球迷进行身份证、苏
康码和14天行动轨迹的核对，以及体
温测量。“对阵北京国安的比赛是要
求18点到达指定集合点，然后所有球
迷在上车之前进行一系列的审核，18

点30分大巴准时发车。”据姚华介绍，
在抵达苏州奥林匹克中心体育中心
之后，球迷们需要在球场入口处进行
第二次身份核验，除去上述的信息核
对之外，还新增了人脸识别系统以及
最基本的安全检查。

以往15分钟内能够完成的检票、
安检和入场，随着苏州赛区复杂、细致
的入场流程，将时间延长到了整整一
个多小时，但所有球迷都无一例外地
表示理解和支持，“整个过程非常周
到、高效。在如此特殊的时期，能够成
为第一批现场观赛的球迷，我们真的
感到非常幸运。现场的工作人员都非
常辛苦，在如此炎热的天气条件下，帮
我们核对信息，真的很不容易。”值得
一提的是，上海上港足球俱乐部在现
场非常贴心地为球迷准备了绿豆汤、
矿泉水、盐汽水、花露水、冰宝贴以及
口罩等降温防暑用品。

人脸识别，15分钟入场

“我们把苏州奥体‘喊’成了主场”
在上港球迷看来，苏州奥林匹克

体育中心是球队的一块“福地”。2019
年，队长胡尔克在这里捧起超级杯的
一幕至今仍被不少球迷津津乐道，更
加巧合的是当时的对手就是北京国
安，“在前往苏州之前，我们有很强烈
的预感说上海上港能够赢下这场比
赛，最后球队很争气，用一场胜利献给
了球迷，可以说是不虚此行。”
根据疫情防控的要求，球迷在看

台就座时，必须与身边的另一位球迷
隔开两个座位的距离，并且每两排必
须有一排空座。“从看球的角度来说没
有什么影响，再加上天气比较炎热，隔
开一些会比较舒服，但从助威的方面
来说，效果和气氛确实要差一些，现场
的所有球迷都是非常努力在喊，赛后
我注意到有些人嗓子都喊哑了。”

尽管中超联赛第一阶段半程已
过，但对于现场观赛的上海上港球迷
来说，对阵北京国安的这场比赛就是
他们的赛季“首秀”，“阔别球场九个
月的时间，再回到看台上难免会有些
生疏。”据上港球迷高翔透露，利用球
迷大巴前往球场的这段时间，大家在
车上对鼓点和歌曲进行了一次简短
有效的复习，“在领喊的带领下，我们

在车上把所有的口号和歌曲演练了
一遍，确实一开始会有些生疏，但随
着比赛的进行，大家很快就找到了熟
悉的节奏。”

即使偌大的体育场只有400余名
上港球迷，但当曾经响彻八万人体育
场的助威声和歌声响起，大家还是依
稀找回了往日的激情。根据赛程安
排，上海上港是以客队身份出战与北
京国安的比赛，但400余名上港球迷
却让自己的球队成为了当仁不让的
主角，将苏州奥林匹克体育中心“喊”
成了上海体育场，“可能是路途方面
的原因。所以国安来的球迷并不是很
多，另一方面前往现场的上港球迷虽
然人数有限，但都是各个球迷会的
‘精兵强将’，战斗力确实很强。”自
2015年在现场观看上海上港的比赛
之后，姚华在过去的四年时间里参与
过多次远征，但从未像这一次深有感
触，“比赛哨响，球员过来谢场的那一
刻，感觉到熟悉的一切都回来了，真
的是现场看球更加过瘾。”
下午三四点从松江出发，驱车前

往俱乐部指定集合点乘坐大巴，凌晨
时分回到上海，姚华每周都有一天重
复着类似的行程，换来的是球队接连

战胜北京国安和天津泰达的喜悦。随
着9月10日对阵青岛黄海的比赛对球
迷开放部分看台，姚华即将第三次前
往医院进行核酸检测，与第一次的不
知所以相比，他从预约到检测，再到拿
报告的整个流程已然是轻车熟路，“虽
然是工作日，但我们都会提前跟公司
领导打好招呼，早点下班，然后前往苏
州观赛，为球队加油。”

北京国安与上海上港的现场观赛
人数最终被定格在了1588人，所有人
都期待着这个数字能够不断上涨，直
到恢复常态的那一天，“现在大连赛区
也向球迷开放了部分看台，这是一个
特别让球迷感到振奋的消息，希望未
来能够开放更多的比赛看台，让更多
球迷去到现场为自己喜欢和支持的球
队加油助威。”

6胜2平1负，九轮战罢，上海上港
目前暂时位列苏州赛区榜首的位置，
这让姚华对于未来有了更多憧憬和期
待，“今年上港整个人员配置有了比较
大的改动，来了新的外援和内援，板凳
深度有了较大的提高。虽然说输给了
河北华夏幸福，但整体来说表现还是
不错的，希望球队能够再接再厉，在第
二阶段拿出更好的表现。”

在对阵河北华夏幸福的第九轮联
赛中，上海上港以0比2不敌对手，遭遇
到了本赛季的首场失利，同时也终结
了自己在昆山体育中心三连胜的纪
录。与过往三场在昆山体育中心进行
的比赛不同，部分上港球迷并没有再
次预订之前火热的“球景房”，而是选
择了在球场附近的餐厅集体观赛，“我
们照例在球场入口处迎送大巴，但这
次没有在酒店预订房间，而是就近寻
找一个地方看球。”

据了解，在接连出现“球景房”观
赛事件之后，酒店方多次升级了安保

措施，观赛承诺书的条例也一再增加，
这也多少让球迷观赛感受大打折扣，
“我们可以理解酒店方承受的压力，以
及基于防控疫情的相关规定，但观赛
体验的直线下降是不争的事实。”
让“球景房”热度下降的另一大原

因，自然是中超联赛逐步对球迷开放
部分看台，“在看台和在房间看球的感
受是完全不一样的，我们在房间里喊
得再响，球员可能也听不见，但在看台
上可以第一时间让球员感受到‘第12
人’的力量，并且可以随时进行互动，
这都是在房间里看球无法做到的。”

“球景房”已鲜有生意

球迷回来了，中超有“内味”了

中超开放看台后，“球景房”已经鲜有球迷光顾


